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1.Vorsitzender

zurzeit vakant E-Mail: 1v@sgnh.de

2.Vorsitzender Am Bahndamm 9 Tel. 01590 4546700

André Peiffer 41516 Grevenbroich E-Mail: 2v@sgnh.de

Hauptgeschäftsführer Jakobusplatz 15 Tel. 0172 1447857

Peter Klüners 41516 Grevenbroich E-Mail: gf@sgnh.de

Stv. Hauptgeschäftsführer Kemmerlingstr. 10 Tel. 0163 5514145

Stefan Maxeiner 41542 Dormagen E-Mail: sgf@sgnh.de

Schatzmeister Im Rethkamp 6 Tel. 0163 5570950

Marcus Michalowski 41470 Neuss E-Mail: schm@sgnh.de

Hauptjugendleiterin Tel. 0176 45238218
Jessica Kloep E-Mail: hjl@sgnh.de

Medienkoordinator/in Tel.
zurzeit vakant E-Mail: presse@sgnh.de

Geschäftsstelle
          Öffnungszeiten: Donnerstag 17:00 - 19:00 Uhr 1.+ 3. Samstag im Monat 10:00 - 13:00 Uhr

Friedel-Netzer-Weg 5 Tel. 02182 8338010

41516 Grevenbroich E-Mail: verwaltung@sgnh.de

Abteilungsleiter*in

Bogensport Auf den Stöcken 37 Tel. 0172 9503106
Miriam Roesberg-Schumacher 41472 Neuss E-Mail: albogen@sgnh.de

Fitness & Gesundheitssport Am Goldmorgen 4 Tel. 0174 9854616
Wolfgang Haas 41469 Neuss E-Mail: alfitness@sgnh.de

Fußball Tel. 

zurzeit vakant E-Mail: alfussball@sgnh.de

Leichtathletik Finkenweg 14 Tel. 0170 6361867

Martin Domgans 41515 Grevenbroich E-Mail: alla@sgnh.de

Schwimmen Landsberger Str. 1 Tel. 0151 17858326

Dirk Nattermann 41516 Grevenbroich E-Mail: alschwimmen@sgnh.de

Skisport Tel. 02131 460934

Martina Becker 41472 Neuss E-Mail: alski@sgnh.de

Tennis Am Blumenpfad 15 Tel. 0157-59089352

Dr. Karsten Sonnenschein 41516 Grevenbroich E-Mail: altennis@sgnh.de

Voltigieren Otto-Pankok-Str. 16 Tel. 0157 38442869

Julia Arendt 41470 Neuss E-Mail: alvoltigieren@sgnh.de

Gell’sche Str. 105

Hauptvorstand

SG Neukirchen-Hülchrath e.V.

www.sgnh.de

Friedrich-Hinsen-Str. 4 a
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Liebe SG‘ler,  

Liebe Leserinnen und Leser, 

 

nach den „Corona-Jahren“ konnten wir im Jahr 2023 wieder einmal ohne jegliche Einschränkung 

Sport betreiben. Dennoch war das Jahr für die SG ein sehr bewegtes. Im Juni informierte uns unser 

langjähriges Vorstandsmitglied und 1. Vorsitzender, Jürgen Schmidt, dass er aus persönlichen bzw. 

familiären Gründen sein Amt niederlegt. Wir danken Jürgen sehr für sein außerordentliches Enga-

gement mit viel Herz und Leidenschaft für die SG – auch an dieser Ausgabe des Vereinsspiegels hat 

Jürgen einen maßgeblichen Anteil. 

 

Ein dominierendes Thema war auch im Jahr 2023 das Hallenbad in Neukirchen. Der Rat hat in seiner 

Sitzung am 15.06.2023 beschlossen, das Hallenbad zu schließen. Infolgedessen mussten wir Mitte 

August die Schwimmabteilung aufgeben. Wir freuen uns sehr über die Schwimmer, die der SG wei-

terhin verbunden bleiben – aktiv (in anderen Abteilungen) oder passiv. 

 

Im August hatte der Hauptvorstand einen persönlichen Termin mit dem Bürgermeister der Stadt 

Grevenbroich (und SG-Vereinsmitglied). Es wurden diverse Themen besprochen, u.a. auch die Nach-

nutzung des Hallenbad-Areals. Der Hauptvorstand berichtete auf www.sgnh.de. In diesem Zusam-

menhang haben wir uns nicht nur Gedanken zur Nachfolgenutzung der Hallenbadfläche gemacht, 

sondern innerhalb des Vereins ein Gesamtkonzept zur Weiterentwicklung unserer Sportanlage ini-

tiiert. Es gibt viele spannende Ideen, die unser Sportzentrum aufwerten und attraktiver gestalten 

würden. Ggfs. können wir einen Zwischenstand im Rahmen der Jahreshauptversammlung 2024 prä-

sentieren. 

 

Einige Sorgen machen uns die Entwicklungen bzgl. Vandalismus auf dem Bogenschießplatz. Bis Ende 

Oktober wurden durch den Verein acht Strafanzeigen aufgrund von Vandalismus erstattet. Die 

dadurch entstandenen Kosten belaufen sich derzeit, und nur für das Jahr 2023, auf rund 3.200 EUR 

– Geld, das in der Jugendarbeit oder für Übungsleiter durchaus besser angelegt wäre. Hier sind wir 

auch auf die Unterstützung der Stadt Grevenbroich angewiesen, um hier weiteren Schaden vom 

Verein abzuwenden.  

 

Mit 1.446 Mitglieder (Stand: 31. Oktober 2023) haben wir einen stabilen Mitgliederbestand. Über 

alle Altersgruppen haben wir derzeit eine sehr ausgewogene Altersstruktur. Details in dieser Aus-

gabe. 

 

Mitte August haben wir bei der Stadt Grevenbroich beantragt, zwei Boule-Plätze errichten zu dür-

fen. Wir sind hier in den finalen Zügen mit der Stadt und zuversichtlich, die Boule-Plätze im Jahr 

2024 eröffnen zu können. Man munkelt, dass auch ein Weinkühlschrank mit dem Boule-Platz in 

Verbindung gebracht wird – wir werden sehen. Wir hoffen hiermit das Sportangebot für eine Viel-

zahl von unseren (zukünftigen) Mitgliedern attraktiv zu erweitern. 

 

Seit November sind nun nicht nur unsere Mitglieder mobil, sondern auch der Verein, denn die SG 



 

 

hat nun auch eine eigene App. Wir hoffen mit diesem modernen und innovativen Service- und Kom-

munikationsmedium den Austausch innerhalb der SG und mit den Sponsoren, Freunden und Inte-

ressierten steigern zu können. Mehr Details dazu in dieser Ausgabe. 

 

Schlussendlich sind es -neben den Mitgliedern- die Sponsoren, Spendengeber, Ehrenamtler und 

„Fans“, die die SG am Laufen halten. Für die Treue im Jahr 2023 vielen Dank!  

 

Nun wünsche ich viel Spaß mit der vorliegenden Lektüre und alles Gute für 2024 – bleibt gesund! 

Bei Fragen, Anregungen oder Kritik einfach Kontakt aufnehmen via App (unter Verein > Geschäfts-

stelle > Feedback) oder E-Mail: 1v@sgnh.de  

Sportliche Grüße 

 

André Peiffer 

1. Vorsitzender (kommissarisch) 

 

 

 

 

 

 



 

 

Einladung  
zur ordentlichen Mitgliederversammlung der  

SG Neukirchen-Hülchrath e.V. 
 

am Mittwoch, den 20.03.2024 
Beginn: 19:30 Uhr 

im Sportheim Neukirchen, Friedel-Netzer-Weg 5, 41516 Grevenbroich 
 
 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit der Versammlung, sonstige Formalia 

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 

3. Bericht des Hauptvorstandes 

4. Kassenbericht 

5. Bericht der Kassenprüfer 

6. Entlastung des Schatzmeisters 

7. Entlastung des Hauptvorstandes 

8. Genehmigung des Etats 2024 

9. Neuwahlen zum Hauptvorstand gem. § 12 der Vereinssatzung 

a) 1. Vorsitzende/r 
b) 2. Vorsitzende/r 
c) Hauptgeschäftsführer 

10. Wahl des/der Kassenprüfer/in 

11. Entscheidung über vorliegende Anträge 

• Offizielle Namensgebung Fußballplatz „Bahndamm-Stadion“ 

12. Verschiedenes  

 

Anträge auf Ergänzung der Tagesordnung müssen gem. Satzung mindestens eine Woche vor der 
Mitgliederversammlung schriftlich oder per E-Mail dem Hauptvorstand eingehen.  

 

Wir freuen uns auf Ihre/Eure Teilnahme und verbleiben 

 

mit sportlichen Grüßen 

 
André Peiffer      
1. Vorsitzender (komm.) 



 



    

    

Mit App Chancen der Digitalisierung nutzen 
 

In Zeiten von Nachhaltigkeitsdiskussionen, Kostendruck und mangelnder ehrenamtlicher Unterstüt-

zung muss sich auch die SG die Frage stellen, wie das Thema Vereinsspiegel perspektivisch behan-

delt wird. Derzeit ist jede Ausgabe des Vereinsspiegels mit finanziellen Verlusten für die SG verbun-

den und auch der koordinatorische Aufwand ist nicht zu unterschätzen. In diesem Zusammenhang 

wurde in einer Sitzung des Hauptvorstands Ende 2022 das Thema App als Alternative diskutiert. Eine 

App würde es uns zudem ermöglichen den Verein moderner und innovativer zu präsentieren. Die 

Vor- und Nachteile wurden abgewogen, und schlussendlich wurde das App-Projekt gestartet. Im 

Umkehrschluss gibt es eine starke Tendenz dazu den Vereinsspiegel einzustellen. 

Nach monatelanger Arbeit konnten wir Anfang November 2023 unsere eigene Vereinsapp „live“ 

schalten. Die App wird vom 

Deutschen Olympischen Sport-

bund (DOSB) gefördert und ist 

damit nicht nur ein zeitgemä-

ßes Medium, sondern auch ein 

sehr Erschwingliches. So sind 

nun unsere Mitglieder mobil 

und auch unser Verein. Mit der 

Veröffentlichung der eigenen 

App der SG Neukirchen-

Hülchrath wurde ein wertvol-

les Service- und Kommunikati-

onsmedium geschaffen, um 

die Chancen der Digitalisierung 

zu nutzen und den Austausch 

mit Mitgliedern, Freunden und Interessierten der SG zu verbessern.  Dabei ist die eigene App viel 

mehr als ein weiterer Social-Media-Kanal, denn hier werden Information und Kommunikation auf 

der eigenen Plattform gebündelt. Daneben kann die App als kleiner Helfer für zahlreiche Anwen-

dungsfälle unsere Prozesse vereinfachen. 

Mit eigenen News- und Push-Kanälen, Terminkalender mit Anmeldefunktion, eigenem DSGVO kon-

formen Chat, Ansprechpartnern, Übersicht des Sportangebots, „Schwarzes Brett“, Sponsorenplatt-

form, digitaler Geschäftsstelle, Umfragemodul, Medien- u. Dokumentenverwaltung und Benutzer-

verwaltung sowie geschützten Bereichen bieten sich zahlreiche neue Möglichkeiten. Ein Link zum 

Tennis Platzmanager ist ebenfalls integriert, um die Buchung von Platzzeiten zu erleichtern. 

Mit den aktuellen Sponsoren ist die App zudem keine Position, die Verluste generiert. Ein großer 

Dank gilt an dieser Stelle unseren Unterstützern. Innerhalb der App gibt es einen Bereich mit einem 

Kurzporträt zu jedem Sponsor. Zudem werden die Sponsoren auf der Startseite in einem „Slider“ 

präsentiert. Im Vergleich zum statischen Vereinsspiegel wird die App regelmäßig aktiviert. Somit ist 

der Sponsor präsenter und wir hoffen, dass die Reichweite mit zunehmenden Downloads ebenfalls 

ein Kriterium für die künftige Attraktivität von Sponsoren in der App darstellt.  

Konzipiert und entwickelt wurde die App zusammen mit dem Softwareentwickler vmapit GmbH. Die 

neue App findet sich zum Download jeweils im Play-Store von Google oder dem Apple App-Store, 

einfach „downloaden“ und ausprobieren! 



Bogensport 
www.sgnh.de 

       
 Abteilungsleiterin: Miriam Roesberg-Schumacher Mobil: 0171-7818583 
 Sportwart: Stephan Förster Mobil: 0177-8890963 
 Sportwartin: Angelika Roman Mobil: 0163-9601603 
 Geschäftsführer: Stefan Maxeiner Mobil: 0163-5514145 
 Jugendwart: Christian Schroeder Mobil: 0177-7169426 
 

 
Hallo liebe Leser! 
Ich möchte euch heute von meiner Entdeckung erzählen: Die Sportabteilung Bogenschießen! 
Ich habe nach Corona angefangen, mich für den Bogensport zu interessieren und bin absolut be-
geistert. Die Sportabteilung Bogenschießen bietet eine fantastische Möglichkeit, diese faszinierende 
Sportart zu erlernen und zu perfektionieren. 
Das Team dort ist einfach großartig! Sie sind so motiviert und haben mir geholfen, meine Technik 
zu verbessern und meine Ziele zu erreichen. Jeder Schuss ist eine neue Herausforderung, aber mit 
ihrer Unterstützung fühle ich mich immer optimistisch und bereit, mich weiterzuentwickeln. 
Neben dem Training gibt es auch regelmäßige Wettkämpfe, bei denen man sein Können unter Be-
weis stellen kann. Es ist so aufregend, sich mit anderen Bogenschützen zu messen und seine Fort-
schritte zu sehen. 
Egal, ob ihr Anfänger seid oder bereits Erfahrung habt, ich kann euch die Sportabteilung Bogenschie-
ßen nur wärmstens empfehlen. Es ist eine großartige Möglichkeit, sich körperlich zu betätigen, neue 
Freunde zu finden und gleichzeitig seine Konzentration und Präzision zu verbessern. 
Also, worauf wartet ihr noch? Kommt doch mal, auch mit Freunden vorbei! Ich verspreche euch, 
dass ihr es nicht bereuen werdet. Lasst uns gemeinsam optimistisch in die Welt des Bogenschießens 
eintauchen und gemeinsame Ziele erreichen! 
Stefan Maxeiner 

 
Liebe Mitglieder! 
Ich hoffe, ihr habt alle einen tollen Sommer in unserem Außenbereich verbringen können! Im Au-
ßenbereich wird es langsam kühler. Der Herbst ist mittlerweile eingezogen, und der Winter steht 
vor der Tür. 
Unser Keller ist endlich fertig ausgebaut! Es war eine 

http://www.sgnh.de/


Menge Arbeit, aber es hat sich definitiv gelohnt. Jetzt können wir zusätzlichen diesen Raum wieder 
nutzen. Dank an alle Mitglieder die so fleißig dafür eingesetzt haben. 
Ich bin so dankbar für all diese positiven Veränderungen in meinem Leben. 
Habt wieder eine gute Zeit um in Gemütlichkeit die kalte Jahreszeit in Gemeinschaft in unserem 
Keller zu genießen. 
Miriam Roesberg-Schumacher 

 
 
 

Einladung zur Abteilungsversammlung Bogensport 2024 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, hiermit lade ich zur Abteilungsversammlung Bogensport ein. 

 
Donnerstag, den 08. Februar 2024 um 19:00 Uhr 

Ort: Sportlerheim Neukirchen, Friedel-Netzer-Weg 5, 41516 Grevenbroich 
 
 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
2. Genehmigung des Protokolls der Abteilungsversammlung 2023 
3. Bericht des Abteilungsvorstandes 

• Abteilungsleiter 

• Sportwart 

• Geschäftsführung 

• Jugendwart 
4. Entlastung des Abteilungsvorstandes 
5. Genehmigung Budget 2024 
6. Anträge 
7. Verschiedenes 

 
Anträge zur Tagesordnung müssen bis zum 26.01.2023 schriftlich oder per E-Mail beim Abteilungs-
vorstand eingegangen sein. 
 
 
Mit sportlichen Grüßen 
 
Abteilungsvorstand Bogensport 

 



Fitness- und Gesundheitssport 

www.sgnh.de   
  

   Abteilungsleiter:    Wolfgang Haas   

   Geschäftsführerin:    Rosmarie Dening   

   Sportwartin:    Martina Vomberg   

   Sportwartin:    Angelika Hebel-Kath   

 Jugendwartin:    Dagmar Hartlieb   

    

 Telefondienst bei Fragen rund um die Abteilung: Andrea Schmidt – Rufnummer: 0163 - 7915491 

Falls Interesse besteht einem Kurs beizutreten, oder wenn Fragen zu einzelnen Kursen sind, einfach 

anrufen und Kontaktdaten hinterlassen! Es läuft ein Band, die Anfrage wird dann umgehend bear-

beitet.   

  

Nordic Walking Lauftreff ist jetzt vormittags! 

Wir haben die Uhrzeit für unseren Nordic Walking Lauftreff jetzt auf Dienstag 10:30 Uhr – Treffpunkt 

vor dem Vereinsheim – umgestellt. Die NGZ berichtet ebenfalls in ihrer Ausgabe vom 24.10.2023. 

Damit bieten wir all denen eine Möglichkeit zum Walken, die tagsüber Zeit haben und jetzt in der 

dunklen Jahreszeit das Tageslicht und an manchen Tagen auch die wärmende Herbst-/Wintersonne 

zu nutzen. 

 

Sportmediziner empfehlen als idealen Sport eine Kombination von Kraft und Ausdauer. Nordic Wal-

king ist eine der gesündesten Sportarten überhaupt: Mit der richtigen Technik werden auf gelenk-

schonende Art und Weise ca. 90% unserer Muskeln trainiert. Gleichzeitig werden fast 400 Kcal pro 

Stunde verbraucht. 

 

Nordic Walking hat nicht nur einen 

positiven Einfluss auf das Herz-Kreis-

lauf-System, sondern reduziert nach-

haltig körperliche und seelische Be-

lastungen. Im Lauftreff erlernen bzw. 

verfestigen wir unsere Nordic Wal-

king Technik sowie die richtige Kör-

perbewegung.  

 

Ergänzt wird das Walking durch 

leichte Dehn- und Kraftübungen, um 

zusätzlich Muskeln aufzubauen bzw. 

Muskelschwund und Muskelverkürzungen entgegenzuwirken. Der Körper wird durch die Übungen 

straffer und durchtrainierter! 

Der Lauftreff eignet sich sowohl für Anfänger*innen, als auch für Fortgeschrittene. 



Mitzubringen: Bequeme Wander- oder Outdoorkleidung, Jogging- oder Walkingschuhe, falls vor-

handen: Nordic Walking Stöcke. Geeignete Stöcke können auch geliehen werden – hierzu bitte vorab 

unserem Nordic Walking Instructor Andreas Krämer unter Tel. 0173/9778727 die Körpergröße mit-

teilen. 

 

 
 

 

Neuer Jahresbeitrag Abteilung Fitness- und Gesundheitssport 

Erwachsene:  89,- Euro 

   62,- Euro in zwei Abteilungen 

   53,- Euro  in drei Abteilungen 

Erstes Kind*: 40,- Euro 

   25,- Euro in zwei Abteilungen 

   20,- Euro  in drei Abteilungen 

Zweite Kind: 28,- Euro 

   19,- Euro in zwei Abteilungen 

   16,- Euro  in drei Abteilungen 

Ab dem dritten Kind beitragsfrei. 

Kind bis drei Jahre kostenlos aber ein Elternteil muss Mitglied sein. 

Passiver Beitrag in der Abteilung:  15,- Euro 

*Schüler und Studenten wie erstes Kind 



 

 

 



 

 



 

 

 



Einladung zur Jahreshauptversammlung 

Abteilung Fitness- und Gesundheitssport 

Datum: Freitag, 01.03.2024 

Ort: Sportlerheim 

Beginn: 19 Uhr 

Tagesordnungspunkte: 

1. Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

2. Verlesen und Genehmigen des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung 

3. Berichte 

• des Abteilungsvorstandes 

• der Geschäftsführerin  

• der Jugendwartin 

• der Sportwartinnen 

4. Entlastung des Abteilungsvorstandes 

5. Verschiedenes 

Mit freundlichen Grüßen 

Abteilungsvorstand Fitness- und Gesundheitssport 

 

 

 

 



Fußballabteilung 
www.sgnh.de 

  Abteilungsleiter:  zurzeit vakant  Tel.:  
            Sportwart:   Gerald Roesberg Tel.: 0173 - 7269126 

Geschäftsführer:  Ingo Kielholz  Tel.: 0160 - 90924371 
      Daniel Leibeling Tel.: 0163 - 2814567 

Passwesen:   Detlef Holz  Tel.: 0151 - 74109853 
  Jugendleiter:   Michael Jungbluth Tel.: 0177 - 2309545  
  Jugendwart:   Murat Gürkan  Tel.: 0176 - 80840986 
 

 

Liebe Fußballfreunde, 

der Vorstand der Fußballabteilung sucht DICH. Derzeit sind die Posten des Abteilungsleiters (kom-

missarisch Gerald Roesberg) und des 2. Sportwarts vakant. Die gesamte Abteilung und das moti-

vierte Restvorstandsteam würden sich sehr über Hilfe freuen, bei Interesse gerne bei einem Vor-

standsmitglied melden. Solltet ihr Interesse an anderen ehrenamtlichen Tätigkeiten (z.B. Trainer(in)) 

haben, bitte ebenfalls melden.  

Unsere erste Mannschaft hat in der vergangenen Saison den Klassenerhalt auch Dank der sehr guten 

Arbeit von Stefan Schiffer geschafft, eine großartige Leistung! Schiffi ist der SG Neukirchen-Hülchrath 

eng verbunden und wir wünschen Ihm für seine neue Aufgabe beim SC Kapellen viel Erfolg. In die-

sem Zusammenhang bedanken wir uns ebenfalls herzlich bei dem ehemaligen Co-Trainer Dominik 

Patzel, der nun Trainer der SG Kaarst 2 ist.  

 

Das aktuelle Trainerteam der ersten Mannschaft besteht aus den alten Bekannten Christian Pletzke, 

Sven Panzer, Peter Klüners und Jörg Küppers. Bereits im Vorfeld war damit zu rechnen, dass die lau-

fende Saison nicht einfach wird, die Situation wird durch Verletzungen, berufliche und private Ver-

änderungen leider noch verschärft aber das Team arbeitet intensiv daran auch in dieser Saison den 

Klassenerhalt zu schaffen. Wir blicken mit Zuversicht in die Zukunft. 

 

Im Juni hat die Fußballabteilung ein hervorragendes Turnierwochenende organisiert. Unsere Jugend 

hat erstklassigen Fußball gezeigt und für eine tolle sowie friedliche und familiäre Atmosphäre auf 

der schönen Anlage gesorgt. Nach langer Zeit hatte der Verein auch wieder die Möglichkeit sich allen 

Fußballinteressierten in Form des Bürgerturniers zu öffnen, die Veranstaltung hat großen Anklang 

gefunden. Dank gilt dem kompletten Team, was bei der Organisation und dem Ablauf geholfen hat. 

Solche Tage zeigen, dass die Gemeinschaft zwischen der ersten Mannschaft, der Jugendabteilung, 

den Alten Herren und dem Vorstand funktioniert und gelebt wird. 

 

Die Alten Herren Hülchrath haben zuletzt 

positiv auf sich aufmerksam gemacht. Das 

Team besteht aus vielen Legenden des 

Vereins aber auch diversen spektakulären 

Zukäufen. Fußball-Nachwuchs wird aber 

auch hier weiterhin gesucht. Vielleicht 

können sich noch mehrere ältere Stamm-

spieler der SGNH wieder für Fußball 

http://www.sgnh.de/


begeistern und sich unserer alten Herren anschließen, dass Team würde sich freuen. Die Mannschaft 

überzeugt allerdings nicht nur auf dem Platz, sondern auch durch Aktionen wie einer kompletten 

Restaurierung der alten Grillhütte der Alten Herren Neukirchen. Nach den Spielen wird hier nun im-

mer, im Rahmen der 3. Halbzeit, das Spiel mit dem Gegner analysiert und neue Spiele abgestimmt. 

Nur durch solche Einsätze ist es möglich das Vereinsleben möglichst angenehm für alle Mitglieder 

und Gäste zu gestalten. Herzlich Dank Jungs!! 

 

Das Vereinsheft erscheint in der Schriftform nun letztmalig und wird nachhaltig und modern durch 

die Vereins-App ersetzt. Die App wird durch das Nachwuchstalent Nico Peiffer gepflegt. Nico enga-

giert sich viel im Verein, nehmt euch ein Beispiel! 

 

Die Jugendbude wurde durch eine Elterninitiative aufwändig restauriert, vor Ungeziefer geschützt 

und mit neuen Elektrogeräten ausgestattet. Die Eimer mit der RICHTIGEN FARBE stehen schon bereit 

     ! Vielen Dank an die Helfer! Wir bitten euch alle die Jugendbude sauber zu halten, damit wir 

langfristig Spaß daran haben. 

 

Der Hauptvorstand hat sich bei der Aktion „Fortuna für alle“ beworben und wir hatten das Glück 25 

Tickets zu erhalten. Alle Teilnehmer haben ein bemerkenswertes 4:3 (0:3 Rückstand) für die Fortuna 

gegen den 1 FC Kaiserslautern erleben dürfen. Eine fantastische Aktion, welche für den ein oder 

anderen anschließend in der Düsseldorfer Altstadt endete! Solche Aktionen fördern zudem den Zu-

sammenhalt zwischen den Abteilungen und deshalb nochmal ein großer Dank an den Hauptvorstand 

für seinen Einsatz. 

 

Zum Abschluss gilt ein riesiger Dank wie immer allen ehrenamtlichen Helfern aber speziell den Trai-

nern der Jugend, ihr macht einen großartigen Job und denkt alle im Sinne unserer Kids, macht bitte 

weiter so. Wir laden sehr gerne alle Nicht-Mitglieder (Junioren und Senioren) dazu ein, ein Probe-

training in unserem Verein und auf unserer sehr schönen Sportanlage zu absolvieren. Erlebt gemein-

sam mit uns Sport, Spaß, Heimat und Gemeinschaft! 

 

Die Jugendabteilung wird ab der kommenden Saison die Altersklassen des DFB übernehmen: 

https://sgnh.de/altersklassen/, somit wird eine klare Struktur und Transparenz geschaffen. 

Wir danken euch herzlich, dass ihr euch die Zeit genommen habt unseren Beitrag zu lesen und 

freuen uns sehr euch bald wieder im Bahndamm Stadion begrüßen zu dürfen! 

Wir bleiben IM SPORT VEREINT! 

Euer Fußball Vorstand 

 

Fußball-Jugend, 

B-Jugend 

Meditrain ist neuer Sponsor für die B-Jugend in Neukirchen! 

Meditrain steht für Gesundheit, Fitness und Wohlbefinden und jetzt auch auf den Trikots der B-Ju-

gend. Pünktlich zu seinem 2. Geburtstag in Neukirchen wird Meditrain nun Sponsor der Nach-

wuchskicker, und schmückt mit seinem Logo die Trikots der einundzwanzig Spieler und Spielerin-

nen. „Das Ziel von Meditrain ist körperliches Wohlbefinden und ganzheitliche körperliche Gesund-

heit und Fitness. Das unterstützen wir durch unsere Arbeit in Neukirchen und sind stolz, das auch 

https://sgnh.de/altersklassen/


weithin sichtbar zu machen. Auch ist mir soziales Engagement gerade im Bereich Sport ein persön-

liches Anliegen. Daher freuen wir uns, die B-Jugend aktiv unterstützen zu können“, so Eric Molken-

boer, der gemeinsam mit seiner Frau Steffi seit zwei Jahren erfolgreich Geschäftsführer und Inha-

ber des Gesundheitszentrums Meditrain in Neukirchen ist. 

Das Konzept ist das gleiche, was seit mehr als 20 Jahren in Dormagen im gleichnamigen Meditrain 

Gesundheitszentrum gut funktioniert und auf viel posi-

tive Resonanz stößt: Physiotherapie neu gedacht und um-

gesetzt! Das bedeutet, dass bei Meditrain nicht die klas-

sische physiotherapeutische Behandlung im Mittelpunkt 

steht, die ein Patient zumeist passiv über sich ergehen 

lässt, sondern er wird einbezogen und muss mitmachen, 

beziehungsweise selbst aktiv werden. Bei Meditrain steht 

das Prinzip der Eigenverantwortung im Mittelpunkt. Aus 

Patient wird Trainierender, das heißt, er wird angehalten, 

von Anfang an seine Gesundheit und Fitness in die eige-

nen Hände zu nehmen und aktiv mitzugestalten. Ganz 

gleich, ob als präventive Maßnahme, um den eigenen 

Körper lange aktiv, gesund und beweglich zu erhalten 

oder als Reha-Maßnahme nach Unfall oder Krankheit, 

Meditrain bietet für alle maßgeschneiderte Trainings-

möglichkeiten. Dazu wird zunächst der Ist-Zustand mittels 

modernster Geräte ermittelt: Größe, Gewicht, Alter, BMI, 

Kraftmessung, die Messung der Flexibilität und Beweg-

lichkeit, Zellqualität und des biologischen Alters, d.h. wie 

fit ist der Körper unabhängig vom tatsächlichen Alter. Na-

türlich auch immer unter Berücksichtigung einer eventuellen ärztlichen Diagnose. Anschließend 

wird gemeinsam ein realistisches Ziel definiert und der Trainierende bekommt eine Einführung, wie 

er/sie peu à peu dieses Ziel erreichen kann. Nun ist Eigeninitiative gefragt. Auf mehr als 250 qm und 

an über 35 modernsten Geräten, allesamt digital vernetzt und gesteuert, kann und sollte er oder sie 

nun selbst aktiv werden. Die Geräte garantieren schonendes Training, immer abgestimmt auf den 

jeweiligen Trainierenden, jeder Fortschritt ist sofort ablesbar, was die Motivation signifikant erhöht. 

 



 

„Mens sana in corpore sano“ (ein gesunder Geist in einem gesunden Körper) könnte das Motto von 

Meditrain sein, es ist in jedem Fall die Philosophie von Eric und Steffi Molkenboer, die beide davon 

überzeugt sind, dass Gesundheit und körperliche Fitness immer ganzheitlich gedacht und aktiv prak-

tiziert werden muss, damit Erfolge erzielt werden können. Dies macht das Gesundheitszentrum mit 

seiner modernen Ausstattung, seinem geschulten Personal und der angenehmen Atmosphäre im 

Rahmen seiner Öffnungszeiten möglich und die positive Resonanz zeigt, dass das Konzept gut funk-

tioniert. Mehr Eigeninitiative führt automatisch zu mehr Motivation und die Erfolge sind messbar 

und können sich sehen lassen. Jetzt auch auf den Trikots der Fußballer und Fußballerinnen und nicht 

nur in Neukirchen sondern auch auswärts. 

Apropos Fußball: Die B-Jugendmannschaft hat nicht nur einen neuen Sponsor, sondern auch einen 

neuen Trainer. Michael Weitz verstärkt das Team und trainiert die Mannschaft zusammen mit dem 

Trainer-Urgestein Matthias Pilger. Auch hat er gleich seinen Sohn Felix aus Wevelinghoven mitge-

bracht, der die Mannschaft seinerseits verstärkt und sich dank des guten Teamgeistes sichtlich wohl-

fühlt. Und Hans Jansen, Matthias Pilgers Schwiegervater, ist als neuer Betreuer hinzugekommen. Die 

Mannschaft ist froh über die Neuzugänge, denn sie merkt, dass B-Jugend eine neue Herausforderung 

ist. Härter, körperbetonter und deutlich offensiver, da ist jeder Spieler/jede Spielerin mehr als ge-

fragt. Dennoch schaffte es die Mannschaft, bei der Qualifikation den 2. Platz zu belegen. Glück-

wunsch und alles Beste für die anstehende Saison. 

D-Jugend 

Das zweite Jahr in der D-Jugend starteten wir mit 17 Jungs in die Runde und haben leider im Herbst 

2 Jungs aus unserem Team verloren, wobei es gelegentlich zu Engpässen an den Spieltagen kam, 

welche allerdings hervorragend durch die Unterstützung aus der E1 aufgefangen wurde. 



Im Pokal setzten sich die Jungs in Runde 1 nach einer hervorragenden Leistung in Hackenbroich mit 

6:3 durch, in der zweiten Runde hingen die Trauben beim Spiel in Rosellen jedoch zu hoch, aber man 

verabschiedete sich mit Abstand aus dem Pokal. 

In der Meisterschaft musste man in der Qualifikationsgruppe durch Höhen und Tiefen gehen 

(Platz 3), wobei dies jedoch auch der Tatsache geschuldet war, dass die Zusammensetzung des Teams 

innerhalb der Parteien teilweise aus 2011er/2012er/2013er Jungs bestand und unsere Gegner hin-

gegen nur auf 2011 setzen konnten, die natürlich auch körperlich unseren Jungs überlegen waren. 

Der Start in der Kreisklasse begann mit einer unglücklichen Heim-Niederlage in letzter Minute, aber 

auch hier hat das Team jede Menge für die Zukunft dazugelernt. 

Die Zielsetzung der jungen Truppe von Julius Austin und Thomas Broede sollte Stabilität und Konti-

nuität sein, um letztendlich die obere Region in der Gruppe angreifen zu können. Die Jungs sind hoch 

motiviert und werden Ihren beiden Trainern in dieser Saison noch viel Freude bereiten. 

 

E-Jugend JSG - Aus SGNH wird JSG Neukirchen-Holzheim 

Die Saison 2022/2023 ist beendet. Mit der Saison endet auch für einige Spieler und Trainer der Ein-

satz in der E-Jugend des 2012er/2013er Jahrgangs. Die gesamte E-Jugendmannschaft freut sich, dass 

Gerrit, Benjamin, Elias und Julian den Weg in die D-Jugendmannschaft gehen. Mit Anton verlässt 

uns auch ein Spieler der in seinen entsprechenden Jahrgang (2014) zurückgeht (wurde vom Team 

aufgenommen, als es keinen entsprechenden Jahrgang gab). WIR drücken euch ALLEN für die Saison 

2023/2024 alle verfügbaren Daumen und macht da weiter, wo ihr bei uns aufgehört habt!!! Mit 

Spiel, Spaß und Einsatzwille (keine Schokolade). 

Neben den o.g. Spielern haben uns aber auch drei Trainer „schweren Herzens“ verlassen. Mit Fre-

derik, Holger und Andreas verlassen uns echte Typen, die man nicht so einfach ersetzen kann. Die 

gesamte Mannschaft bedankt sich für euren Einsatz, eure Hingabe und für die tolle Zeit, die WIR 

gemeinsam hatten! WIR denken gerne an den sicherlich „größten Titel“, den Meistertitel zur Saison 

2021/2022 zurück. Aber auch das gewonnene Hallenturnier in Rommerskirchen oder… oder… 

oder…. Die Liste könnte ewig weitergehen;) 

 

Die sog. „Chemie“ hat aber nicht nur auf dem Platz gestimmt, sondern auch neben dem Platz. Da 

wäre der Ausflug zum Tivoli nach Aachen, um die Trainingseinheit der Nationalmannschaft zu sehen 

oder der Fahrradausflug nach Hemmerden mit dem tollen Bogenschießen, das sind Erinnerungen, 

die uns für immer bleiben und uns auch nach eurer Trainerkarriere verbinden werden. Wir hoffen, 

dass wir euch vielleicht in einer anderen Funktion für unsere SGNH am Platz sehen werden. Es wäre 

schade, euch ganz zu verlieren! 

Durch die vielen Abgänge (s.o.) in die anderen Jahrgänge, musste und wollte das 2013er Team für 

die Saison 2023/2024 eine Jugendspielgemeinschaft mit der SG aus Holzheim eingehen. Durch diese 

Kooperation gab es einige Änderungen im gesamten Konzept. So trainieren WIR aktuell montags 

und mittwochs von 17.30 – 19.00 Uhr in Holzheim und unsere Heimspiele tragen WIR auf heimischer 

Anlage aus. WIR stellen diese Saison 2 Teams, so dass möglichst alle Spieler*innen auch spielen 

können. 

Die Vorbereitung auf die neue Saison lief so, wie es vom Trainerteam (4 Trainer insgesamt) erwartet 

wurde. Die beiden Mannschaften mussten sich erstmal finden und das zusammenspielen erlernen. 

Für die 1. JSG fing die Saison erst spät an (Anfang September). Erster Gegner war der SC Kapellen. 



Ein starker Gegner im Kreis. Das Spiel ging leider 4:3 für den Gegner aus, wobei die bessere und 

spielbestimmende Mannschaft die JSG war. Höhepunkt des Spiels war – neben der super Leistung - 

sicherlich das 1:0 von Moritz, der aus 25-30 Metern sein Herz in die Hand nahm und - wie Mario 

Basler, nur ohne Zigarette;) – den Ball im Giebel versenkte. Im zweiten Spiel der Saison konnte das 

nächste Derby (zu Hause) gegen Wevelinghoven klar und dominant mit 5:1 gewonnen werden. Spie-

ler des Spiels war dabei Finn, der mit 4 Toren und einer Vorlage dem Spiel seinen Stempel auf-

drückte. Als nächster Gegner steht die TSV aus Norf auf dem Programm und es gilt die sehr gute 

Leistung zu bestätigen und den Aufstieg von Gruppe 2 in Gruppe 1 anzuvisieren.  

Die 2. JSG startete eine Woche vor der 1. JSG mit einem Kantersieg (14:0) gegen den 1. FC GV-Süd. 

Es zeigte sich dabei, dass die „harte“ Vorbereitung früh die Früchte zeigt, denn die Kids waren alle 

„Top Fit“. Im zweiten Spiel (eigentlich Orken-Noithausen, doch die haben kurzfristig zurückgezogen, 

was erst am Spieltag selbst kommuniziert wurde) gab es den Doppelspieltag (mit der 1. JSG, s.o. und 

der 2. JSG) in Kapellen. Mit gerade einmal 7 Spielern (6+1 ist die Startformation) musste die Partie 

bestritten werden. Es ist dabei zu erwähnen, dass am Spieltag, ein Spieler kurzfristig abgesagt hat 

und zwei Spieler erst gar nicht erschienen sind (ohne Abmeldung!). Mit einem tollen und leiden-

schaftlichen Spiel ging die 2. JSG 2:0 in Führung. Leider reichte jedoch die Kraft am Ende dann nicht 

aus, die Führung über den Schlusspfiff zu retten, so dass das Spiel mit 2:2 Unentschieden ausging. 

Aber auch hier zeigte die 2. JSG erneut eine Bärenstarke Leistung. Dabei gaben Lukas als Kapitän 

und Henri im Mittelfeld wirklich alles und waren nach dem Spiel total platt! Ein großes Kompliment 

ans gesamte Team! Im dritten Spiel stand ebenfalls wieder ein Derby gegen die DJK aus Hoeningen 

an. In diesem Spiel lag das Team mit 3:0 zur Pause hinten. Es war eine erste Halbzeit zum vergessen! 

Die gute Halbzeitansprache der Aushilfstrainer Andreas (da ist er wieder) und Tim sowie von Coach 

Michael zeigte Wirkung, so dass am Ende ein ordentliches und gerechtes 4:4 auf der Anzeigetafel in 

Neukirchen stand. Das Team hat sich in der zweiten Halbzeit deutlich gesteigert! Bravo!!! Als nächs-

tes wartet der SV Hemmerden der jedoch ohne Wertung spielt. 

Die Herbstferien stehen an und danach geht es mit voller Kraft in Richtung Ende der Vorrunde und 

der Weihnachtsfeier. Eine Hiobsbotschaft erreichte jedoch das Team. Trainer Christian beendet 

nach 6 Jahren den Einsatz als Trainer zum 31.12.2023. 

Das Team fing im Oktober 2017 in der kleinen Halle Neukirchen mit 6-7 Spielern an. Der harte Kern 

um Moritz, Justus, Linus, Lukas und Julian waren von Anfang an dabei. Viele Zu- und Abgänge an 

Spielern gab es in all den vielen Jahren. Bei den Abgängen bestehen die Verbindungen teilweise 

noch heute! Mittlerweile ist daraus ein wirklich tolles Team entstanden!!! 

Ein Thema war Christian und seinem Trainerteam immer ganz wichtig und das hat die Mannschaft 

immer ausgemacht: 

Der Teamgedanke!!! 

Fußball ist ein Mannschaftssport, bei dem jeder für jeden kämpft. Es ist egal ob jemand leistungs-

stark ist oder weniger Talent am Ball besitzt! Die Mannschaft ist Bestandteil des Vereins. Unserem 

Verein, dem WIR angehören, nämlich der SG Neukirchen-Hülchrath.  

WIR sollten bzw. eher müssen uns gegenseitig unterstützen, wertschätzen und zusammenhalten, 

so, dass wir möglichst viele Spieler*innen für unsere Senioren (auch wenn dies erst in ein paar Jah-

ren ist) gewinnen können. Dabei ist es egal, ob die Spieler*innen für die 1. Mannschaft oder einer 

möglichen 2. Mannschaft das Talent mitbringen! 

Trainer Christian möchte sich bei allen Sponsoren und Unterstützern der Mannschaft aus den ver-

gangenen Jahren bedanken.  

Der größte Dank geht jedoch an alle Eltern, egal ob noch dabei oder nicht mehr! Vielen Dank für das 



Vertrauen, die Unterstützung und den gegenseitigen Respekt über ALL DIE JAHRE!  

Zum Redaktionsschluss ist aktuell noch nicht bekannt, wie es ab dem 01.01.2024 weitergehen wird. 

Sicherlich kann die JSG bis zum 30.06.2024 bestehen bleiben. In welcher Form dies jedoch sein wird, 

ist aktuell noch nicht vorhersehbar. 

Sollte sich jemand für den Trainerjob dieser tollen Truppe interessieren, so kann man sich gerne an 

den Trainer Christian oder den Jugendleiter Michael wenden.      

Das gesamte Team der JSG wünscht allen Mitgliedern eine tolle Weihnachtszeit und einen gesunden 

Jahreswechsel. 

Bleibt Gesund und im Sport vereint;) 

Sportliche Grüße 

Das TEAM der E-Jugend (2013) 

 

E-Jugend 

So, nach gefühlt unendlich langer, aber nach intensiver Saison erforderlicher Sommerpause ging es wieder 

los - Start in die E-Jugend. Benny, das Maskottchen und die Jungs waren heiß! Nochmals zu Erinnerung: die F-

Jugend-Saison haben die Jungs mit 11 Siegen in 11 Spielen und 84:16 Toren absolviert. Die Jungs sind als sehr  

 

junge Mannschaft zusammengewachsen und haben sich sehr auf die E-Jugend gefreut. Alle waren gespannt, 

was uns erwartet. Das erste Meisterschaftsspiel in Grefrath wurde 7:1 gewonnen. Es folgten Hemmerden, 

Horrem und Rheinkraft Neuss - alles gewonnen und zwischenzeitiger Tabellenführer - bäm, eine mega Truppe. 

Um viel Spielpraxis zu bekommen, wurden zusätzliche Freundschaftsspiele organisiert. So beispielsweise das 

Doppel-Freundschaftsspiel gegen Rosellen. Parallel zwei Spiele auf unserem Kunstrasenplatz. Tolle Atmo-

sphäre, tolle Ergebnisse: 7:6....für wen? Für uns! Nach fast einem Jahr ohne Punktverlust haben die Jungs 

dann "endlich mal" eine knappe Niederlage einstecken müssen gegen einen sehr spielstarken Büttgen-Vorst. 

Ein knappes 3:4 und so mussten die Jungs auch mal wieder mit einer Niederlage umgehen - gut so! Die Mann-

schaft hat nach einem 1:4 Moral bewiesen und hätte fast noch den Ausgleich geschossen. Solche Spiele ma-

chen stark. Ein Highlight war das Spiel gegen den SV Mönchengladbach, der im Oktober zu Gast auf unserer 

Anlage war. Gleiches Format, wie gegen Rosellen - zwei parallel stattfindende Freundschaftsspiele. Mönchen-

gladbach war klar spielstärker und wir hatten mit 2:11 das Nachsehen, aber dennoch viel Spaß. Mit geöffneter 

Bude gab es nach dem Spiel Bockwürstchen und Getränke bei toller Stimmung. Das bislang letzte Meister-

schaftsspiel gegen Grevenbroich Süd haben unsere Jungs haushoch mit 12:1 gewonnen. So heißt es Tabellen-

platz 2 nach 6 Spieltagen mit 15 Punkten und 41:9 Toren. 3 Punkte Rückstand auf den Tabellenführer SC 1936 

Grimlinghausen. Wir sind stolz auf unsere Jungs - eine Mannschaft, die sich weiterhin toll entwickelt, gemein-

sam viel Spaß auf und neben dem Platz hat und in der viel Talent steckt. Danke an die Jungs, die Trainer und 

den aktiven Fanclub, der die Jungs so toll anfeuert. 

 



F-Jugend 

Ende Mai haben wir gemeinsam mit den Kindern und Eltern der Bambinis und F2 Jugend die vergan-

gene Saison ausklingen lassen. Wir hatten viel Spaß bei sportlichen Wettbewerben und dem gemein-

samen Fußball-

spiel zwischen 

Eltern und Kin-

dern. Das ein 

oder andere 

Kaltgetränk so-

wie Kuchen 

und Hot Dogs 

rundeten das 

Fest „kulina-

risch“ ab. Wir 

Trainer haben 

uns über die positive Resonanz sehr gefreut und rückblickend wurde hier bereits der Grundstein für 

die tolle Gemeinschaft zwischen Kindern, Trainern und Eltern gelegt.  

 

Der „Saisonabschluss der F2-Jugend“ 

war gleichzeitig der Startschuss für die 

„neue F-Jugend“, die mit  den „Bambi-

nis des Jahrgangs 2016“ und der F2 Ju-

gend zu Beginn der Saison 2023/24 

neu formiert wurde. Die ersten Trai-

ningseinheiten nach den Sommerfe-

rien waren ganz darauf ausgerichtet, 

eine neue Einheit aus beiden Mann-

schaftsteilen zu formen. Bei den ers-

ten Saisonspielen konnte man schon 

spüren, „da wächst etwas zusammen, 

was zusammengehört“. Es gab sicher-

lich auch Rückschläge, so wurden uns 

beim Freundschaftsspiel gegen den 1. 

FC Mönchengladbach, unsere Gren-

zen aufgezeigt. Viel lieber erinnern wir 

uns natürlich, an das Heimspiel gegen 

den SF Vorst, bei dem nach Spielende in der Kabine, spontan und lautstark von der Mannschaft 

„Derbysieger“ skandiert wurde, ohne jedoch den Gegner „aufm Platz“ zu brüskieren. In guter Erin-

nerung bleibt ebenfalls das Unentschieden gegen den 1. FC Grevenbroich Süd, hier hat die Mann-

schaft „Moral bewiesen“ und ein 3:1 noch mit einem 3.3 ausgeglichen. Das sind Momente, die man 

nicht vergisst. Der Umgang mit den Kindern (und Eltern :-)) bereitet uns sehr viel Freude und Spaß 

und die Entwicklung der Mannschaft macht uns als Trainer sogar ein „klein wenig stolz“, den Löwen-

anteil trägt natürlich die Mannschaft dazu bei. Der Formel-1 Rennfahrer Mikka Häkkinen hat es ein-

mal auf den Punkt gebracht: „Du gewinnst nie allein. Am Tag, an dem Du was anderes glaubst, fängst 

Du an zu verlieren“. 



In diesem Sinne verbleiben „wir Vier“ und wünschen Euch und Euren Familien eine besinnliche 

Weihnachtzeit und freuen uns auf das kommende Jahr. 

Bernd, Daniel Tim & Manfred 

 

Bambini 

Endlich richtige Spiele!  

Mit Beginn der Saison 23/24 startete auch der 2017er-Bambini-Jahrgang in den Ligabetrieb, unter-

stützt von einigen jüngeren “Mini-Bambinis”. Endlich können sich die Kinder regelmäßig mit anderen 

Teams messen. 

Dabei steht der 

Spaß immer im 

Vordergrund. 

Den neuen 

Vorgaben des 

DFB für den 

Kinderfussball 

folgend, wird 

nicht nur in 

kleinen Teams 

auf insgesamt 

vier kleine Tore gespielt. Auch Spielergebnisse und Tabellenplatzierungen entfallen. Im Fokus steht 

stattdessen die fußballerische Entwicklung der Nachwuchskicker und die Förderung der Spielfreude. 

Und das Konzept trägt bereits Früchte: Coaches, Eltern und Zuschauende sind sehr angetan vom 

sichtbaren Spaß, den die Bambinis am Fußball haben. 

 

 

 

 

 

 



Einladung 

zur Fußball-Abteilungsversammlung 2024 

am 14. März 2024 

Beginn 20:30 Uhr im Sportlerheim Neukirchen 

 

Tagesordnung 

 

1. Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
2. Berichte des Abteilungsvorstandes 

a) Abteilungsleiter (zurzeit vakant) 
b) Geschäftsführer 
c) Sportwart 
d) Jugendleiter 

3. Vorstellung des Abteilungsergebnisses 2023 
4. Entlastung des Abteilungsvorstandes 
5. Neuwahl des Abteilungsleiter Fußball 
6. Nachwahlen innerhalb des Abteilungsvorstandes (optinal) 
7. Beschluss über das Abteilungsbudget 2024 
8. Veranstaltungsplan für 2024 
9. Verschiedenes 

 

Anträge zur Tagesordnung müssen dem Abteilungsvorstand bis Donnerstag, den 29.02.2024 in schriftlicher 

Form vorliegen. 

Der Abteilungsvorstand 

 

 



Leichtathletik 
www.sgnh.de 

 
Abteilungsleiter:  Martin Domgans   Tel.: 0170 - 6361867   
Geschäftsführer: Christian Dömelt   Tel.: 02182 - 69584 
2. Geschäftsführer Dr. Bernd Juckel   Tel.: 02181 - 490740 
Sportwartin:  Anke Herm    Tel.: 02182 - 69682 
2. Sportwart:  Jessica Kloep    Tel.: 02182-6999818 
Jugendwartin: Ute Nellessen                 Tel.: 02182 - 7944 
Pressewart:  Willy Helfenstein   Tel.: 02181 - 44655 

 
7. Citylauf Grevenbroich am 2.6.2023 
 „Was war das gestern für eine tolle Veranstaltung in der Grevenbroicher City.“ 

Nein, das ist nicht das Eigenlob des Orga-Teams, sondern der Dank des Bürgermeisters und Schirm-

herr des Citylauf Grevenbroich Klaus Krützen. Nun, er hatte auch allen Grund zur Freude, denn er 

war selber mitgelaufen und hatte seine angepeilte Zielzeit noch übertroffen. 

Der Bürgermeister war am Freitag, 2. Juni 

aber selbstverständlich nicht allein unter-

wegs, sondern fast 2.400 taten es ihm gleich. 

Nach dem Vormelderekord von nicht ganz 

2.500 liefen diesmal so viele wie noch nie 

beim Citylauf mit und übertrafen sogar den 

Vor-Corona-Rekord.  

Ganz besonders hoch war die Beteiligung der 

Schulen am Citylauf, und auch der Familien-

lauf platzte mit weit über 500 Teilnehmern 

aus allen Nähten. 

 



So titelte im Anschluss an die Veranstaltung die NGZ. Die nächste und dann 8. Ausgabe des Citylau-

fes findet statt am 14. Juni 2024. 

 

Als nächstes folgt eine Zusammenfassung von Läufen, an denen SG-Athleten teilgenommen haben. 

 

Duisburger Winterlaufserie: Erster Lauf der großen Serie war am 4. Februar. Bei bewölktem Himmel 

und lauffreundlichen 9° C beendete Bernd Juckel den 10 km-Lauf nach 43:37 min und lief einen 

Vorsprung von etwas über einer Minute auf seinen ärgsten Verfolger Franz Fritsch von der LG Alpen 

heraus, den frisch in diese AK gewechselten M65-Sieger des vergangenen Jahres. 4 Wochen später 

beendete der SG-Läufer bei deutlich kühlerem Wetter den zweiten Serienlauf – die 15 km – nach 

1:06:36 h und baute den Vorsprung sogar auf 2 Minuten aus. Beim Showdown am 25. März mit dem 

Halbmarathon begannen kurz nach Start Regen, Nässe und Kälte den Lauf unangenehm zu machen. 

Dennoch sprang mit 1:33:47 h eine Topzeit heraus, die immerhin schneller war als die des Deutschen 

Seniorenmeisters M70 einen Tag später in Freiburg. Außerdem sicherte das endgültig den Serien-

sieg bei der 10. Teilnahme an der Duisburger Winterlaufserie ab. 

 

Hamburgmarathon 23.4.23: Es war der erste flache (und gewünscht flotte) Marathon nach 7 Jahren, 

dabei immerhin bereits der 15. Marathon in Hamburg, auf den Bernd sich vorbereitet hatte. Pünkt-

lich eine Woche vor dem Marathon passierte nach Schilderung des 

Läufers folgendes: „Da fing die Nase an zu laufen, der Hals wurde 

rauh, und ich fing an, Stimmen zu hören, in mir drin, und die Stim-

men sprachen ‚Diesen alten Body erkiesen wir jetzt zur Partybühne 

aus.‘ Die Chose entpuppte sich als richtige Erkältung, denn ich 

nahm mehr und mehr wahr, dass die Bakterien in der Tat meinen 

Body auserkoren hatten.“ Mitte der Woche gingen die Symptome 

zurück und mit leichten Zweifeln stand der Athlet am Sonntagmor-

gen an der Startlinie. Nach vorsichtigem Beginn pendelten sich die 

km-Zeiten zwischen 4:50 und 4:45 ein, was eine Endzeit unter 3:30 

h möglich erscheinen ließ. Am Ende sprang sogar eine Zeit von 3:22:43 h heraus, die nach der gerade 

überstandenen Erkältung unerwartet war. 

 

Schloss-Dyck-Lauf 7.5.23: Diese Veranstaltung lieferte ein Paradebeispiel, um die Charaktere „Froh-

natur“ und „Nörgler“ studieren zu können. Vater und Tochter Lentz hatten sich gerade im 5 km-Lauf 

ausgetobt. Markus‘ Stimme zitterte ehrfürchtig und dankbar zugleich, als er in liebevollen Worten 

von der Strecke durch den Park schwärmte und genussvoll den Weg im Geiste zu wiederholen trach-

tete. Ein klitzekleiner Wermutstropfen, ach was ein Nanotröpfchen vermochte kaum, diese schöne 

Atmosphäre zu benetzen, denn im familieninternen Wettstreit hatte sich Tochter Maxima durchge-

setzt und dem Vater acht Sekunden abgetrotzt. Da dies dem Familienverbund einen Siegestitel bei 

den Schülerinnen A in 25:03 min verschafft, zudem der Vater mit 25:11 min den dritten Platz in der 

M55 erstritten hatte, waren dennoch alle happy. Laufen ist schön! Frohnatur eben! 

     Dagegen das Psychogramm des Nörglers: Scheißwetter, viel zu schwül schon beim Einlaufen! Die 

Strecke: auf diesen Wegen mit dem verfluchten Splitt kann man doch nicht ordentlich laufen! Und 

dann diese vielen Steigungen, ätzend! Der Nörgler, das war Bernd Juckel! Es war ganz schön hart, 



 

 

 

 



die Nörgelei somit wohl auch berechtigt. Nach 42:44 min keuchte er schließlich durchs Ziel. Das hört 

sich nach einer phantastischen Zeit an, allerdings war die Strecke deutlich kürzer als die angegebe-

nen 10 km, nach GPS-Uhr 9,3 km. Wird auch nicht ganz exakt sein, aber kürzer war sie eindeutig, 

dafür aber auch ganz schön schwer. 

 

Rhein-Ruhr-Halbmarathon 11.6.23: War es bei der Winterlaufserie noch kalt und regnerisch gewe-

sen, so sollte sich das Duisburger Wetter Anfang Juni mit dem genauen Gegenteil präsentieren, 

nämlich sonnig und brütend heiß! Der M70-Läufer Bernd Juckel trat zum 4. Mal in diesem Jahr auf 

Duisburger Territorium an und ließ sich vom Mantra „Bloss nicht zu schnell angehen“ leiten. Das 

war auch gut so, denn die Hitze machte allen Läufern ordentlich zu schaffen. 

In weiser Voraussicht hatte der Veranstalter einen Aufruf an die Anwohner an der Strecke gerichtet, 

sie möchten doch „ein Regenband der Unterstützung gegen die Hitzeschlacht“ errichten. Dem wa-

ren viele auch gefolgt. Gerade im mittleren Teil der Laufstrecke war das Pflaster genässt von der 

Berieselung mit einfachen Gartenschläuchen, Behelfsduschen und manchmal einfach auch nur 

Sprühflaschen. Dadurch konnte der SG-ler das Tempo bis zum Ende hin halten und auf den letzten 

1, 2 km sogar noch eine Tempoverschärfung draufpacken, die zu einer Endzeit von 1:40:10 h führte. 

Als 126. von 1.176 Männern, mit über 20 Minuten Vorsprung auf den 2. der M70 und 5 ½ Minuten 

auf den 1. der M65 beendete Bernd diesen Hitzelauf.  

 

Erftflitzerlauf 16.6.23: Und die Hitze blieb! Nur 5 Tage später in 

Holzheim brannte die Sonne ebenfalls erbarmungslos auf kleine 

und große Läufer herab. Dennoch waren die ersten Läufe gut 

besetzt, und unsere jungen Läufer trotzten der Hitze auf dem 

Holzheimer Sportgelände. Im ersten Lauf über 400 m beende-

ten Kira Buzoveria, Hannah Fuchs und Tilda Lüdtke erfolgreich 

den Wettbewerb, und auch Can Salgert und Ben Roesberg taten 

es ihnen über diese Distanz im anschließenden Lauf der Jungen 

gleich. 

     Einige Meter mehr hatten dann die 8- und 9-Jährigen zu be-

wältigen, nämlich 1.000 m, aber Nele Heinz, Leandra Roesberg 

und im Jungenlauf Leo Strauß meisterten die Strecke mit Bra-

vour. Die doppelte Strecke galt es im letzten Lauf für Kinder und 

Jugendliche zu absolvieren. Als erster Läufer der Lentz-Family 

war hier Mika erfolgreich im Einsatz, und es sprangen auch die ersten Podestplätze für die SG her-

aus. Marie Kloep lief bei der weiblichen Jugend U14 auf Platz 3 mit einer Zeit von 9:50 min. In der 

weiblichen U12 war nach einer tollen Zeit von 9:28 min sogar Platz 2 der verdiente Lohn für Josefine 

Kramer (rechts im Bild). Allen Nachwuchs-Athleten der SG hier nochmal ein Kompliment für starke 

Läufe bei heißen Temperaturen! 

Schließlich stand noch der 5,5 km-Lauf für die älteren Semester auf dem Programm. Vater Lentz 

konnte diesmal mit 30:55 min das familieninterne Duell für sich entscheiden. Tochter Maxima, mit 

31:20 knapp dahinter, durfte sich dafür aber über Podestplatz 2 freuen. Das war’s dann auch schon 

mit den Vertretern aus Neukirchen-Hülchrath. War’s das wirklich? Ein Blick in die Ergebnisliste ver-

rät, dass auffällig viele Vereinslose die AK-Spitzenplätze abgeräumt hatten, darunter Namen, die 



einem irgendwie bekannt vorkamen: ein gewisser Martin D. beispielsweise, ein Willy H. oder auch 

ein Bernd J. Merkwürdig, hatte man die nicht schon mal gehört? 

Nun, ein Eindringen in die Holzheimer Meldeabläufe offenbarte: genauso wie bei unserem Citylauf 

wollten auch die Holzheimer den Service der Nachmeldemöglichkeit bieten. Ob man nun die nach-

trägliche Dateneingabe abkürzen wollte, ob man mit dem erstmaligen Einsatz von Startnummern 

mit integriertem Chip ausgelastet war oder was auch immer ursächlich war: auf den Nachmeldezet-

teln fehlte das Feld für die Vereinsangabe. Also handelte es sich bei den vermeintlich vereinslosen 

Abräumern um die altbekannten Athleten der SG Neukirchen-Hülchrath, die somit zusätzlich zu den 

zwei 2. und einem 3. Platz dem Verein auch noch 3 erste Plätze sicherten, korrekt heißt es also: 1. 

M45 Martin Domgans, SG Neukirchen-Hülchrath, 27:47 min, 1. M65 Willy Helfenstein, SG Neukir-

chen-Hülchrath, 27:57 min, 1. M70 Bernd Juckel, SG Neukirchen-Hülchrath, 26:31 min. Hier noch 

eine kleine Bildauswahl unseres Sponsors bunert.  

Monschau Marathon 13.8.23: Bereits zum 20. Mal nahm Andreas Nellessen am Monschau Mara-

thon teil. Aber lassen wir ihn doch selbst berichten: „Bei der 45. Auflage des Monschau Marathons 

am 13.08.2023 konnte ich ein Jubiläum begehen bzw. belaufen: Es war meine 20. Teilnahme an 

diesem schönen Landschaftslauf in der Eifel. Natürlich wollte ich gerne passend zu meinem Jubiläum 

einen 20. Platz belegen. 

Da der 20. Platz im Gesamteinlauf mit 03:23:49 unerreichbar für mich gewesen wäre, habe ich mich 

auf den 20. Platz in der Altersklasse M60 konzentriert. Mit einer Zeit von 05:24:58 konnte ich dann 

tatsächlich den 20. Platz in meiner AK belegen. Mit diesem Ergebnis bin ich sehr zufrieden. Immerhin 

war ich ca. 2 Minuten schneller als im letzten Jahr und sogar mehr als 16 Minuten schneller als 2021, 

als der Lauf noch unter Coronabedingungen als ,,virtueller" Lauf auf der Originalstrecke stattfand. 

Ein Wettkampf unter realen Bedingungen mit Zuschauern an der Strecke macht natürlich viel mehr 

Spaß. Und wenn dann auch noch Frau, Tochter und (zukünftiger) Schwiegersohn an der Strecke ste-

hen, dann vergehen 42,2 Kilometer fast wie im Flug“. 



Drittelmarathon Straberg 1.9.23: Mit neuer Streckenführung präsentierte sich in Straberg der Drit-

telmarathon. Pünktlich zum Start der Bambiniläufe kam die Sonne hinter den Wolken hervor. 5 Kin-

der und 2 erwachsene Läufer der SG gingen in Straberg an den Start, der diesmal nicht am Sport-

platz, sondern an der Kirche mitten in Straberg stattfand. Der erste Neukirchner Läufer war Simon 

Hermann (U10), der über 800 m eine super Zeit von 3:06 Minuten lief. Danach kam der Lauf der 

U12,  auch über 800 m, bei dem Florian Kloep das Feld nach dem Start anführte und diese Position 

bis ins Ziel halten konnte mit einer tollen Zeit von 3:12 Minuten. 

Bei den Jugendläufen haben sich Marie Kloep (U14), Mika Lentz (U10) und Maxima Lentz (U16) lie-

ber für die 5km entschieden. Daher konnten alle entspannt die Läufer anfeuern und sich für den 

bevorstehenden Lauf aufwärmen. Hier die Ergebnisse des 5 km-Laufes: Maxima Lentz - 2. Platz – 

26:48 Minuten, Marie Kloep – 1. Platz – 27:34 Minuten, Mika Lentz – 2. Platz - 31:04 Minuten 

10 Minuten nach dem Start der 5 km sind die Läufer des Drittelmarathons gestartet. Mit dabei wa-

ren Markus Lentz und Andreas Nellessen. Beide waren super unterwegs und haben tolle Platz-ie-

rungen belegt: Markus Lentz (M55) 5. Platz – 1:25:55 Stunde, Andreas Nellessen (M60) 1. Platz – 

1:15:54 Stunde 

Sparkassen-Marathon Magdeburg 8.10.23: 

Viele Male bereits hat Alfred Karstens am Sparkassenmarathon nicht nur teilgenommen, sondern 

stets auch Plätze und Medaillen eingeheimst, unter anderem 2013 und 2015 als 1. der M70. 



Heuer nun startete er bei der 48. Ausgabe des Sparkassenmarathons in der M80 und lief auch bei 

der Veranstaltung in Magdeburg einen souveränen Altersklassensieg heraus. Den ließ er sich auch 

nicht von seinem ärgsten Verfolger nehmen. Obwohl letzterer etliche Sekunden vor Alfred gestartet 

war, lief unser SG-Läufer dennoch nach 1:02:24 h als Erster ins Ziel. Netto nahm Alfred ihm sogar 

ganze 17 Sekunden ab! Damit setzte er sich im Feld der 4 Starter deutlich durch. Eine feine Leistung, 

zu der alle Laufkollegen der SG Neukirchen-Hülchrath ganz herzlich gratulieren! 

Wer von den geneigten Lesern nun eine Fake News argwöhnt, da doch der Marathonweltrekord 

immer noch über 2 Stunden liege, wenn auch nur knapp, dem sei ein entschiedenes „Schweig stille!“ 

entgegengeschleudert. Der Sparkassenmarathon führt zwar den „Marathon“ im Namen, trägt aber 

auch seit jeher einen 10 km-Lauf der heutigen und ehemaligen Sparkassen-Banker aus. Wie die Re-

daktion erfahren hat, brennt der frisch gekürte M80-Sieger schon darauf, seinen Titel nächstes Jahr 

in Hannover zu verteidigen. Zig gedrückte Daumen werden ihn sicher ins Ziel tragen. 

Bernd Juckel 

 

Liebe Mitglieder der Leichtathletikabteilung, 
zur nächsten Abteilungsversammlung lade ich Euch hiermit herzlich ein. Sie findet statt am: 

Donnerstag, den 22. Februar 2024 ab 20.00 Uhr 
im Sportzentrum, Friedel-Netzer-Weg 5, 41516 GV - Neukirchen 

 
Tagesordnung  

1. Eröffnung, Begrüßung  
2. Berichte des Abteilungsvorstandes  
3. Finanzbericht  
4. Wahl des Abteilungsleiters / Abteilungsleiterin  
5. Beschluss über das Abteilungsbudget 2024  
6. Nachbesprechung des Crosslaufes 2024  
7. Citylauf - Grevenbroich 2024  
8. Jahresprogramm 2024  
9. Verschiedenes  

 
Bitte nutzt die Gelegenheit, die Belange der Abteilung durch eure Beteiligung mitzugestalten!  
 
Mit freundlichen Grüßen,  
Martin Domgans  
Abteilungsleiter  



1. Vorsitzender: Dr. Bernd Juckel, Geschäftsführer: Christian Dömelt, Schatzmeister: Marcus Michalowski,  

Konten: Sparkasse Neuss IBAN 13305500000093548162 

Vereinsregister: Amtsgericht Mönchengladbach VR 5320, Gemeinnützigkeit: Finanzamt Grevenbroich St.-Nr. 114/5872/7079 

 

 

 

 

 

Einladung zur Jahreshauptversammlung 2024 
  
Liebe Mitglieder des Fördervereins, 
 
zu unserer Jahreshauptversammlung lade ich Euch hiermit herzlich ein. Sie findet statt am: 
 
Donnerstag, den 22. Februar 2024  19.00 Uhr 
im Vereinsheim, Friedel-Netzer-Weg 5, Neukirchen 
 
Tagesordnung 
 
1. Eröffnung, Begrüßung   
2. Geschäftsbericht 2023 
3. Bericht der Kassenprüfer 
4. Entlastung des Schatzmeisters und des Vorstands 
5. Wahl des Vorstands 
 - Wahl des/der Vorsitzenden 
 - Wahl des Geschäftsführers/der Geschäftsführerin 
 - Wahl des Schatzmeisters/der Schatzmeisterin 
 - Wahl der Beisitzer (bis zu 4) 
6. Wahl eines Kassenprüfers 
7. Citylauf Grevenbroich 2024 
8. Verschiedenes 
 
Ich freue mich, möglichst zahlreich die Mitglieder begrüßen zu dürfen.  
 
Mit sportlichen Grüßen, 
 
 
Dr. Bernd Juckel  
1. Vorsitzender Förderverein Citylauf Grevenbroich 

 

Dr. Bernd Juckel 

 1. Vorsitzender 

Konrad-Thomas-Str. 24 

41515 Grevenbroich  

Tel.: 0172-2582535 

bernd.juckel@vodafone.de 

www.citylauf-grevenbroich.de 

Datum: 10.11.2023 

An die Mitglieder des  
Förderverein Citylauf Grevenbroich e. V. 



 

 

 Abteilungsleiterin:  Martina Becker  Tel.: 02131 - 460934 

 Geschäftsführer/in:  zurzeit vakant 

 Sportwart:   Jürgen Becker   Tel.: 02131 - 460934 

 Jugendwart:   Benedikt Becker  Tel.: 02131 - 460934 

 Jugendsprecher:  Elias Aszyk   Tel.: 02181 - 2286266 

 stell. Jugendsprecherin: Katharina von Meer  Tel.: 01523 - 8703797   
 

 

Liebe Mitglieder der Skiabteilung, 

am 04. November fand nach einigen Jahren Pause ein Skirennen bei uns in der Skihalle Neuss statt.  
Alle Altersklassen konnten in unterschiedlichen Rennen starten. Für die Erwachsenen zählte es auch 
als DSV-Punkterennen. 

Wir waren mit 4 Läufern am Start. Leo und Leonie fuhren jeweils ihre ersten Skirennen überhaupt. 
Das beste Ergebnis und die beste Zeit bei uns fuhr hierbei Elias. Er konnte sich im zweiten Rennen 
noch einmal steigern und erzielte einen guten 5. Platz in Reichweite zum Podest. Leonie konnte sich 
in ihrem ersten Rennen auch gut behaupten und ließ ein paar Athleten hinter sich mit je zwei 7. 



Plätzen. Vergleicht man nur die Läuferinnen aus ihrem Jahrgang, waren nur zwei schneller. Leo 
konnte sich wie Elias im zweiten Rennen um einen  

Isabelle musste noch etwas warten und durfte später bei den Erwachsenen an den Start. Hier konnte 
sie ihre Punkte aus den Vorjahren direkt im ersten Rennen der Saison unterbieten. 

Alles in allem ein vielversprechendes erstes Rennen mit Potential zu Steigerung in der kommenden 
Saison.  

Wir wünschen allen Mitgliedern und ihren Familien sowie allen Freunden des Vereins eine 
besinnliche Weihnachtszeit und schöne ruhige Festtage. Allen Winter-Urlaubern schöne entspannte 
Tage und immer genug Schnee unter den Brettern – auf dass wir uns gut erholt im Neuen Jahr 
wiedersehen!  

Martina Becker 

 

Einladung zur Ski-Abteilungsversammlung 
am Dienstag, 20.02.2024, um 19.00 Uhr 

 

Liebe Skifreunde, 

hiermit laden wir alle Mitglieder der Skiabteilung zur Abteilungsversammlung am 20.02.2024 um 
19.00 Uhr in die Skihalle Neuss ein (Alpenpark Neuss, An der Skihalle 1, 41472 Neuss): 



Tagesordnung: 

• Begrüßung 

• Jahresbericht 

• Wahl Geschäftsführer (z. Zt. vakant) 

• Beschluss über das Abteilungsbudget 2024 

• Informationen aus dem Gesamt-Verein 

• Skitraining 

• Termine / Veranstaltungen 

• Verschiedenes 

Anträge zur Tagesordnung müssen der Abteilungsleitung bis spätestens 06.02.2024 vorliegen. 

 

Der Abteilungsvorstand 

 

 



 
 

Tennisabteilung 
www.sgnh.de 

 
Abteilungsleiter:   Dr. Karsten Sonnenschein Tel.: 0173 - 7340623 
Geschäftsführer:   Marco Schilpp Tel.: 0171 - 7811179 
Sportwartin:    Yvonne Holzweiler Tel.: 01578 - 8170111 
Sportwartin:    Michaela van Beek Tel.: 0171 - 6057138 
Jugendwartin:    Jasmin Schroers Tel.: 01578 - 8170111 
Jugendwartin:    Andrea Todesco Tel.: 0170 - 9693340 
Onlinebuchungssystem: Marco Schilpp Tel.: 0171 - 7811179 
Beisitzerin:    Sabrina Elsner Tel.: 0173 - 6350875 

 

Liebe Tennisfreunde, 

wieder geht eine schöne ereignisreiche Tennissaison zu Ende. Das Wetter hat uns zwar nicht immer 

blauen Himmel beschert, dafür hatten wir in diesem Jahr wieder einige gute Veranstaltungen und 

schöne gesellige Sommerabende auf unserer Anlage. Unsere Saisoneröffnung war ein Erfolg und 

unsere Party zum Saisonabschluss wieder ein Highlight mit viel Tanz und guter Stimmung. Ein großes 

Dankeschön geht an Sabrina und ihr Organisationsteam für die hervorragende Planung und 

Durchführung der Events. Für die wunderschöne und einfallsreiche Deko dürfen wir uns wie immer 

bei Irmgard bedanken sowie bei Gabi für die Pflege und Erneuerung unserer Pflanzenlandschaft. 

Neben den Jugendkreismeisterschaften auf unserer Anlage hatten wir auch wieder sehr spannende 

und gut besuchte Spiele bei unseren Clubmeisterschaften. 

Trotz der Wetterkapriolen – mit trockenen Perioden im Juni und August sowie anhaltendem Regen 

im Juli – waren unsere Plätze dank der sorgfältigen Pflege durch Markus in ausgezeichnetem 

Zustand.  

Unsere Mitgliederzahl hat sich stabilisiert und liegt kontinuierlich über 200, was uns 

erfreulicherweise erlaubt, trotz Inflation, aktuell auf eine Beitragserhöhung zu verzichten. Die 

nächste Abteilungsversammlung ist für März nächsten Jahres im Sportlerheim angesetzt. Details 

dazu findet ihr weiter unten. Wir hoffen auf eine rege Teilnahme, um den aktuellen Stand zu 

besprechen und die Zukunft unserer Abteilung gemeinsam zu gestalten. 

Ein herzliches Dankeschön gilt allen, die sich ehrenamtlich oder spontan eingebracht haben. Ohne 

eure Unterstützung wäre der Betrieb unseres Vereins in dieser Form nicht möglich. Wir bitten um 

Verständnis, dass auch dieses Jahr nicht alles immer reibungslos verlief – als Ehrenamtliche geben 

wir unser Bestes, neben unseren Verpflichtungen in Familie, Beruf und Freizeit. Nächstes Jahr wird 

auch wieder vor Saisonbeginn der Aufräumtag stattfinden, mit der Bitte, zahlreich mitzuhelfen und 

unsere Anlage wieder in Schuss zu bringen. 

Zum Abschluss wünschen wir euch allen eine erfolgreiche Wintersaison sowie ein besinnliches 

Weihnachtsfest und einen guten Start ins Jahr 2024. Wir freuen uns schon jetzt auf die ersten 

http://www.sgnh.de/


Ballwechsel im neuen Jahr unter freiem Himmel und hoffen auf viele sonnige Tage mit der 

gewohnten Geselligkeit auf unserer schönen Anlage! 

Dr. Karsten Sonnenschein 

 

Berichte der Sport- und Jugendwarte 

Mannschaften 

In diesem Jahr sind wir mit insgesamt 10 Erwachsenenmannschaften in die Sommersaison gestartet.  

Auch in diesem Jahr wurde die Medenspielsaison ein wenig entzerrt. Demnach fanden die Meden-

spiele bis Ende August statt.  

Die erste Herrenmannschaft hat in diesem Jahr in der Kreisliga gestartet und konnte sich mit drei 

Siegen und zwei Niederlagen den dritten Tabellenplatz sichern. Dadurch hat die Mannschaft den 

Klassenerhalt geschafft. 

 

Die Herren 30 haben in diesem Sommer ihre zweite Medenspielsaison bestritten. Ungeschlagen 

konnten die Herren 30 den Aufstieg in die Kreisliga einfahren. Bei der super Leistung und den spiel-

begeisterten Männern sind wir gespannt, wie es im nächsten Jahr weitergeht. Der Bezirkspokal lief 

trotz der guten Medenspielsaison nicht so rund. Die Mannschaft ist nach einer ersten Spielfreien 

Runde gegen BW Neuss ausgeschieden. 

 

Die Herren 40 konnten ihr Ziel, die Klasse in der Kreisliga zu halten, leider nicht umsetzten. Die 

Mannschaft muss fünf recht klare Niederlagen und somit den Abstieg in die Kreisklasse hinnehmen. 

Im Winter sind zwei Herren 40 Mannschaften in der Bezirksklasse C gemeldet.  

 

Die Herren 50 sind im Sommer in der Bezirksklasse B angetreten. Die Mannschaft kann drei Siege 

und drei Niederlagen verbuchen. Als Tabellen vierter konnte die Mannschaft souverän die Klasse 

halten. 

 

Die Herren 65 haben im Sommer in der Bezirksklasse B gespielt. Die Mannschaft konnte mit einem 

guten dritten Tabellenplatz den Klassenerhalt sichern. 

 

Die Herren 70 starteten ebenfalls in der Bezirksklasse B. Die Mannschaft musste 4 Niederlagen hin-

nehmen und landeten somit auf dem letzten Tabellenplatz. 

 

Auch die erste Damenmannschaft hatte in der letzten Sommersaison den Aufstieg geschafft und ist 

in der Bezirksklasse B gestartet. Die Mannschaft hat in den letzten Spielen stark um den Klassener-

halt gekämpft und konnte sich diesen schlussendlich als Tabellen sechste sichern. Dabei war die 

Mannschaft sehr auf die Unterstützung der Damen 30 angewiesen. 

Weiterhin ist die Mannschaft beim Bezirkspokal angetreten. Nach einem ausscheiden in der ersten 

Runde konnte aber der Sieg in der Nebenrunde eingefahren werden. 

Im Winter startet die Mannschaft in der Bezirksklasse C und wird von Spielerinnen aus anderen Ver-

einen sowie der Damen 30 unterstützt.  

 



 
Gibt es Änderungen? 

 

Umzug? 
Bankkonto? 

Name? 
 

Wenn ja, haben Sie uns schon 
informiert? 

 
Liebe Mitglieder unserer Sportgemeinschaft, 

 

leider müssen wir häufig unnötig viel Zeit und Geld aufwenden, 
weil es einige versäumen, uns solche Änderungen rechtzeitig zu 

melden. 
 

Deshalb unsere herzliche Bitte: 
Helfen Sie mit, vermeidbaren Verwaltungsaufwand einzusparen 

und prüfen jetzt, ob es bei Ihnen Änderungen gibt, über die 
Sie uns noch nicht informiert haben! 

 

So erreicht uns Ihre Nachricht: 
 

Telefon:  02182-9873 
E-Mail: verwaltung@sgnh.de  

Briefpost: SG Neukirchen-Hülchrath e.V. 
Friedel-Netzer-Weg 5 
41516 Grevenbroich 

 



Die Damen 30, verzeichnen in der Sommersaison drei Siege und zwei Niederlagen. Somit konnte die 

Mannschaft mit einer soliden Leistung den Klassenerhalt in der Bezirksklasse B sicherstellen.  

Im Bezirkspokal hast die Mannschaft es sogar ins Halbfinale geschafft und mussten sich dort leider 

dem Sportpark Moers-Asberg geschlagen geben.  

In der Wintersaison haben die Damen 30 einen Altersklassenwechsel vorgenommen und starten 

somit unter den Damen 40 in der Bezirksliga. Nach den erfolgreichen letzten Jahren strebt die Mann-

schaft den Klassenerhalt an. 

 

Die Damen 40 starten in der Kreisliga. Auch die Damen 40 haben eine solide Leistung mit drei Siegen 

und zwei Niederlagen erbracht. Somit konnte die Mannschaft den dritten Tabellenplatz für sich ein-

nehmen.  

 

Die Damen 60 die in der 1. Verbandsliga gemeldet wurden haben ihre Mannschaf aufgrund von 

Kapazitätsgründen die Meldung zurückziehen müssen. 

 

Kinder und Jugendliche 

Neben den Erwachsenenmannschaften konnten wir 4 motivierte Kinder-/ Jugendmannschaften un-

ter unserem Verein und weitere Spielgemeinschaften unter dem Verein RW Grevenbroich melden.  

 

Auch in diesem Jahr haben wir wieder eine U8 Mannschaft gemeldet. Hier gingen 9 Kinder an den 

Start. Die gemischte Mannschaft hatte spannende Spiele und viel Spaß auf und neben dem Platz. 

 

In der Altersklasse U10 haben wir viele tennisbegeisterte Kinder, wodurch zwei Mannschaften im 

Sommer gemeldet werden konnten. Die U10 1 spielte in der Kreisklasse B auf einem Großfeld und 

die U10 2 in der Kreisklasse A auf einem Midcourt. Die U10 1 und auch die U10 2 musste sich trotz 

super Leistungen gegenüber besseren Gegnern geschlagen geben.  

Erstmals haben wir eine U12 gemischt in der Kreisklasse A gemeldet. Die Mannschaft stand auch 

guten Gegnern gegenüber und konnte in der kleinen Gruppe mit Hin- und Rückrunde den dritten 

Tabellenplatz festigen. 

 

In den Altersklassen W15, M15 und W18 haben wir bei uns im Verein leider nicht genug Jugendliche, 

um selbst Mannschaften melden zu können. Die Jugendlichen konnten in diesen Altersklassen in 

einer Spielgemeinschaften unter dem Verein RW Grevenbroich spielen. 

In diesem Jahr wurden die Kreismeisterschaften teilweise auf unseren Anlagen durchgeführt. Hier 

konnten wir einige spannende Spiele der Altersklassen U16 verfolgen. Vielen Dank an alle Organisa-

toren sowie Helfer. 

 

Vereinstraining 

In diesem Jahr wurde das Training erstmals komplett durch die Tennisschule TeamYou durchgeführt.  

Diesbezüglich haben wir bisher viele positive Rückmeldungen erhalten. 



Das Team um Tim Aliveioglou und Dennis Ludwig bietet verschiedene Trainingsmodelle (Basis-, Pri-

vat-, Intensivtraining und Technik Tage) an. Bei Fragen oder Trainingsbedarf meldet euch einfach 

direkt bei der Tennisschule. 

 

Clubleben/ Clubmeisterschaften  

Am 22.04.2023 wurde bei unserer Saisoneröffnung ein Schleifchen-Doppelturnier durchgeführt. 

Egal ob jung oder alt, ob Anfänger oder langjähriger Spieler, es waren alle herzlich willkommen und 

es konnten natürlich auch alle mitspielen. Somit gab es spannende Spiele und Doppelpaarungen die 

wir noch nicht zusammen gesehen haben. Wir hoffen, dass alle Spaß hatten und es war eine super 

Gelegenheit neue Vereinsmitglieder kennenzulernen. 

Parallel zum Schleifchenturnier wurde für die Kids eine Inlineskatertour organisiert und danach hat 

TeamYou ein Turnier für die Kids stattfinden lassen. 

 

Obwohl die Medenspiele sowie Bezirksspiele auch noch bis Ende August stattgefunden haben, ha-

ben wir, auf Anfrage vieler Mitglieder, die Clubmeisterschaften organisiert. Die Clubmeisterschaften 

fanden je nach Größe der Konkurrenz im K.O.-System oder in Gruppenspielen statt. In diesem Jahr 

kamen die folgenden Konkurrenzen Herren Einzel, Herren Doppel, Damen Einzel und Mixed zu-

stande. 

In allen Konkurrenzen fanden sehr spannende Spiele statt und die Spiele wurden von den Zuschau-

ern gut besucht.  

Vor allem die Konkurrenzen der Herren konnten, wie auch in den letzten Jahren, mit einer hohen 

Teilnehmerzahl glänzen. Die Spiele in der Konkurrenz der Damen Einzel konnte aufgrund von Aus-

fällen nicht ausgetragen werden.  

Bei unserem alljährigen Saisonabschluss sollten die Endspiele mit viel Publikum stattfinden. Leider 

kam aufgrund von Ausfällen und Unstimmigkeiten nur ein Alternativprogramm zustande. Für das 

Herren Finale hatten sich Fabian Kirchhoff und Udo Abt durchgesetzt. Verletzungsbedingt konnte 

Udo das Spiel nicht antreten und Philipp Balzer ist für das Spiel eingesprungen. Nach einem span-

nenden Spiel konnte sich Fabian durchsetzen und somit den Sieg in der Herren Einzel Konkurrenz 

einfahren. Weitere Finalspiele fanden leider nicht statt.  

Von vielen Mitgliedern wurde das Showmatch zwischen unseren Trainern Mariano uns Mike her-

beigesehnt. Das sehr spannende Spiel wurde von vielen Zuschauen verfolgt und Mariano konnte das 

Match nach in einem entscheidenden dritten Satz für sich entscheiden. 

Nach dem Showmatch wurde Seitens TeamYou noch ein Programm für die Kinder auf die Beine 

gestellt.  

Zum Abend hin konnte unsere legendäre Saisonabschlussparty starten. Für das leibliche Wohl sowie 

für gute Musik war gesorgt. Es war wieder ein feucht fröhlicher Abend und unsere selbst zusam-

mengestellte Cocktailbar kam sehr gut an.  

Vielen Dank an alle Teilnehmer und auch an alle unterstützenden Zuschauer. Weiterhin natürlich 

auch an die Organisatoren und Helfer des Saisonabschlusses.  

Wir wünschen Euch allen und Eurer Familie ein besinnliches Weihnachtsfest und einen guten Rutsch 

in ein das Jahr 2024. Bleibt alle gesund und wir freuen uns auf ein Wiedersehen im nächsten Jahr. 

Eure Sport- und Jugendwarte 



Einladung 

zur ordentlichen Jahresversammlung der Tennisabteilung 
Dienstag, den 5. März 2024 

um 19:00 Uhr im Sportlerheim 
 

 

Tagesordnung 

1. Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
2. Berichte 

• Abteilungsleiter / Geschäftsführer 

• Sportwarte 

• Jugendwarte 

4. Beschluss über Abteilungsbudget 2024 
5. Sonstiges 
 

Anträge zur Tagesordnung müssen dem Abteilungsleiter bis 6.2.2024 in schriftlicher Form, auch per 

E-Mail (altennis@sgnh.de) vorliegen (Danke). 

 

 

mailto:altennis@sgnh.de


Voltigieren 
www.sgnh.de  

  

 Abteilungsleiterin:   Julia Arendt      Tel.: 01573 - 8442869  

       Sportwartin:                       Judith Rosellen    Tel.: 02137 - 1097365  

Geschäftsführerin:             Tanja von Bohuszewicz            Tel.: 0157 - 73142977  

 Jugendwartin:    Maike Heidelberg    Tel.: 01578 - 177684  

Pferdewartin:                      Amelie Mentzen                       Tel.: 0173 - 9767699  

 Jugendsprecherin:   Nina Heidelberg    Tel.: 0176 - 80472569  

  

  

Liebe Voltifreunde, 

 

die letzte Zeit in unserer Abteilung war geprägt von vielen 

schönen, aber auch unschönen Ereignissen. Die traurige 

Nachricht zuerst:  Leider mussten wir uns Ende September 

aus gesundheitlichen und altersbedingten Gründen von un-

serem geliebten Ritchi verabschieden. Von seinem Lieb-

lingsort der Weide, umgeben von seinen Pferdefreunden 

und liebsten Menschen, ging es mit 29 Jahren entspannt in 

den Pferdehimmel. Ritchi war uns immer ein außergewöhn-

lich treuer Begleiter. Durch seine lustige Art mit starkem ei-

genen Willen zauberte er jedem ein Lächeln ins Gesicht. Er 

wird immer einen ganz besonderen Platz in unseren Herzen 

haben. 

 

Doch mit jedem Ende, beginnt ein neuer Anfang. Die Su-

che nach einem neuen Pferd hat nach über 20 angeschau-

ten und ausgetesteten Pferden vorerst ein Ende! Vielen 

Dank an unsere Pferdewartin Amelie für ihre unermüdli-

che Geduld und Ausdauer! Unser Neuzugang, die Stute 

Morgan ist mit ihren 6 Jahren, der entspannteste und 

liebste Nachwuchs, den wir uns erträumen konnten. Nach 

der Eingewöhnung, ausgiebigen Schmuseeinheiten, viel 

Futter und nur verhältnismäßig kurzer Ausbildung, dauert 

es nicht mehr lange bis auch sie unseren kleinsten Kids 

eine treue Freundin werden kann.  

 

Beim Sommerfest im September präsentierten unsere 

Voltikids in bunten und kreativen Verkleidungen ihre lang 

einstudierten Vorführungen auf Karaat, Felino und Flicka. 

http://www.sgnh.de/
http://www.sgnh.de/


Auch Morgan konnte schon mit Maike auf ihrem Rücken ihr erlerntes Können beweisen. Die Stim-

mung, der Spaßfaktor und das Wetter hätten besser nicht sein können. 

 

An dieser Stelle möchten wir uns vielmals bei den zahlreichen Spendern vom Sommerfest bedanken, 

die unseren Pferden die beste Versorgung ermöglichen! 

 

Und auch unsere Sommer- und Herbstcamps waren ein voller Erfolg mit vielen glücklichen Kindern. 

Neben dem Volti gab es jede Menge kreative Spielideen, Bastelaktivitäten und das Üben der Pfer-

depflege. 

 

 

 

Einladung zur Jahreshauptversammlung der Voltigier Abteilung 

 

am Donnerstag, den 15. Februar 2024 um 19.00 Uhr 

im Sportheim Neukirchen, Friedel-Netzer-Weg 5 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Feststellung der fristgerechten Einladung 

2. Genehmigung des Protokolls vom 02.03.2023 

3. Bericht des Abteilungsvorstandes 

4. Neuwahl des Abteilungsvorstandes 

5. Berichte aus den Gruppen/ Trainingssituation 

6. Abstimmung über das Abteilungsbudget 

7. Termine für 2024 

8. Verschiedenes 

 

 

Der Abteilungsvorstand  

 

  



 



 


